
基研数研共同利用研究員宿舎利用手続 (基研秦)

7 事競 きの再検討

この手続 きは, 1年間の利用経験のあ とで再検討す るもの とす る｡
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第 48回基研運営委員会報告

月 月 日
し一一-γ-一一･･･一

利用希望 日

1969年 8月 28日

於 基研 コロキ亘ム室

議 長 湯 ,1日 秀 樹

出 席 者 廟永振一郎, 中嶋貞雄 , 久保亮 五, 小川修 三,

高木修二 . 碓井恒丸 , 小林 稔 ,- 井上 健,

牧 二郎/, 松 由博嗣 ,- 玉垣良三

欠 席 者 田中 -, 坂 田昌一 , 中村誠太郎 (外田 出張 中)

小谷正雄 (外国 出張中)

1′研究部員会議報告 と最認

報告が行なわれ,東認 された｡

尚 ,cRC実行委員 よ り暫 定壕 特香の性 格に開す-る見解の文書が運 営委員

会宛 に送 られてきてお り.一内容が細介された｡
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資 料

2 次期運営委員の決定

次の方々にお願いす ることになった O

(敬称略 )

素粒子 ･原 子額 関係 (10名)

(学 外 )

(学識経験者 )

(学 内 )

物性関係 (6名)

(学 外 )

(学識経験者 )

(学 内 )

小川修三,坂 田昌一,田 中 -,内山竜雄

武谷三男 (交渉 中)

牧 二郎 .玉垣 良三 ,′j､､林 稔,高木修二,井上 健

素 餐 ,塵沢 豊

永官僚夫

松 田博前,松原武生 ,碓 井恒丸

任期は.昭和 44年 8月 1日よ り,昭和 46年 7月 51日迄O

5 助 手 選 考

選考の結果 ,岩崎洋一氏を推薦す ることに決定 したO

4 後勧ア トム塾研究員速考

下記C'l)よ うに決定 した.

倉 田 春 季 (東北大 理 助手 ) 2ケ月

蔵 本 由 紀 ｢九 大 埋 助手 ) A D日

桜 岡 充 (東北大 型

拓 徳 島 保 (阪大 基ソ工

徳 山 宏 (阪大 教養

大 成 逸 天 (東大 教餐

宮 崎 忠 (東 久 埋

吉 井 博 明 (東工大 聾

D l ) 2ケ月

05) 2ケ月

助手 ) 2ケ月

D5) 1ケ月

TJ2 ) 40E]

o 2) 1ケ月 以上

5 基研のあ り方,大学間趣 と共同利用研のあ り方について

湯 川 C 京大に総長の諮 問桜関 として大学問題検討委員会が置かれ るととにな

った ｡ ①大学の未来像,㊥教養部のあ り方,③総長某挙,′一について換
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第48回基研運営委員会報告 ･

討す るという ことだ ｡ 一基所は,京大 prcperの会議には出ない方が

良いと思 うが,つんぼ さじきもよぐな.いので ､大学の未来像の部会 に

参加す ることに して橡 田氏が出席 され.ろことにな った ｡今朝第 1回の

要員会が開かれ小沼氏が代理で出席 されたが ,大学の未来像について

も,京大 prcperの比較的近い将来 について考え るようだ o これにつ

いての参 考意見があれは出していただきたい ｡

O来年 5月で､私が停年退官になるので,次期所長の問題 ,後任教授の あ

. り方について議 論 してい串だきたい . 所長の任期.性格,榛能 につい

て今まで と変 ってもよいので ･ 自由K.･話 を出･していただきたい o ㌔

c学審か ら共同利用研究所 を国立研究所にす るとし､､う筆が出てい るらし

い. 全文 を見ていないのでは っき り′.わか らないが .･big science

だけを考 えて,比較的小 さな研究所の ことは忘れ られてい▲るのではな

いか ｡

斬永 学客は小さな研究所 も共同利用所 として'必要で凍 り,国立の研究所 に

す るO∴その場合 .運営方法は良 く考えられねばな らない.Lとしてい るO

高木 大学改革の中で共同利用研につ十 ての京大の老えは ど う動いているか｡

統制を強め､る方向にな ってい るのでは - ′

湯川 まだ研究所の問題は十分議論されT･いないO

高木 学審案には!流動性を強調 して,､共同利用新の ことが出てきているよ

うに思え るが .

朝永 学巻は学部を無 くし.学科単位にす.る｡ い くつかの学科にまたが る境

界鶴城 を系統的に研究す f'･ところ と.して共降利用所 を驚 く考えOしか

し'境 界帝域 を研兜 していても固晃 作･す る恐れが あ る｡

湯川 峯研の任期制は,._畢近言われてい る箪 査制 とは貴 う｡ここは,公募 さ

れ るときか ら任期が決 ってお耳 ,誰が塵 ほれて も凧 じだo 審査鋸 こぼ

弊害が多いのではないか｡

小林 Paper 数 を執 った りして業境主轟にな.りやすい｡

松田 ここが任期制 をつけた ときは,これを突破 口として全国に広めてい く,

とい う主旨浸 った と思 うが,それが生か され ていないのではないか｡

碓井 .名古屋で も任期制について議論す るが,敦室は共同利用研 と立場が達
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高木

湯川

高木

湯川

小川

湯川

敬

う｡ 流動を栄んにして,教室の発展を とい う話 も出るが,教室の伝統

を作 る｡とい う意見が必ず出 る｡ 叉,チェックで手荒動を考え ることは,

研究童の拡差につなが る｡

共同利用研のように,環境の悪 まれた所は流動すべ きだ と思 う｡

物理教室で も分野に よって考えが逢 う｡ 分野によっては動 こ うに も行

き先がない と言われ る｡

外にな くても,任期をつけ ると否応な く行 くところを見つけ て行 くの

では ないかO在任期間に伝統 を作 るべ きだ｡実験があると難 しいがJ

や り易 さ,や り難 さはあ あだろ うが ,難 しいとい う議論ばか りしてい

ると,実際何 も出来ない｡

やれ るところをや り･one step終 ったら叉考えれば よい O 教養 部

との交流についても考えるべ きだ ｡

教養部 ,学部 ,研究所の人の rctaticnがあ るとよい ｡

教養部 の講義は難 しい ｡ 大家がや らない とだめだ｡

後任所長の問題について, 10月には CcTnVergeす るよ う議論を進

めていただきたい O

核所は武田氏を所長 として迎えたが .大学問題 と関連して所長を止め

られ ,一般の所員に戻 られた とき任期をど うす るかが議静 の対象 とな

った . 骸研は世帯が大 きいか ら.所長の為の空きポ ス トを常に準備す

るこ とができるが,基研はそ うい うことはで きない ｡ 今回 .所長 とし＼

て迎 えた人に .その後 ,普通の所員 としての任期を考え ると,次の所

長は他所から呼べな くな る｡

碓井 名大では,教授のボス tは余 ってい ろ｡それを R.F.に使 って い る

が, こ うい うポス トが方々にあ ると楽だ O基研だけで考え ると難 しい｡

湯川 所長は艶で もよいO 叉は誰々でない といけない .とい う CaseがあるO

今回は来年 4月に何 らかの変化があることがわか っているか ら.今か

ら考 えをま､とめてお くことが可能 ｡

(湯川先生退席 )
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運営委員会宛に q渡川先生K基節の実質的所最 として とどま って

いただ きたい "とい うCR C実行委の要望書が送 らJれてきてお り

披露 された -

高木 ■ 宇宙線 の グ7レ丁プとして,基伊に何 を薦望す らか ･基研所長は こうあ

って欲 しい,とい うことをは一でき一り言 った上で%Jll先生に所長 として

とどま って欲 しい と言われ るなら話がや りやすいが ---･

朝永 湯川先生は所長 をやめて,かえってや りやすい こともあるので ,それ

をや る｡ と育 ってお られ る｡

高木 任期制等の tFtChr3icalなことも含め検討す るべ きだ｡

中州 蓮営委員会 も研究部員会議 も.湯 川先生がお られ るときと性格が変 ら

て くるのではないか ｡

小林 藤川先生隼な っていた だ くこ とも可能だ .

(絵 詠 )

所員 と議長団で,次回の研究部員会議の為に ど うい うことを用恵 す 器かを

考え∴必要なら学内蒸留委乱 文は .他の東学q)人を呼んだ りして準備す

み'L･･O

研究部員会議で牲一般的討論 .運営委員会では少 し Practical なことま

で議論できるようにと

以 上

文章 片 岡 都 子
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